



PAROISSE SAINT - BERNARD

PAROISSE
SAINT-BERNARD
DE DIJON

Église Saint-Bernard
Crypte Notre-Dame d'Éphèse
Chapelle Saint-François d'Assise

Du dimanche 5 février au dimanche 19 février 2023

5^{ème} et 6^{ème} dimanche du temps ordinaire

Sel de la terre

Faire des remarques salées : c'est en général peu apprécié. **Les paroles « salées »**, en français, sont destinées à piquer l'interlocuteur, en exprimant une ironie ou une amertume. Du salé qui conduit à se friter... Elles font remarquer celui qui les dit : **critiquer peut avoir comme but caché de se mettre en valeur** soi-même. On se pose en arbitre et on fait valoir la pertinence de son propre jugement.

Dans la Bible, avoir des paroles « relevées de sel » a une tout autre signification. Saint Paul écrit aux Colossiens : « **Que vos paroles soient toujours bienveillantes, qu'elles ne manquent pas de sel, vous saurez ainsi répondre à chacun comme il faut** » (Col 4,6).

Le contexte est clair : il s'agit de traduire par ses paroles le sel de la sagesse. La parole relevée de sel est une parole puisée dans le trésor de son cœur, et donc une parole bonne et édifiante, perspicace mais pas acide.

S'il s'agit de « saler ses paroles », il ne s'agit pas pour autant d'une parole d'agrément, d'ornement, relevant du simple « bon goût » qui rend la conversation légère et distrayante. C'est la parole d'**une sagesse qui relève du sérieux de la vie**. Quel bienfait de côtoyer quelqu'un qui devine les secrètes pensées qui accablent ou réjouissent les cœurs : la lourdeur

du quotidien, la tristesse du deuil,

l'angoisse de l'avenir, mais surtout l'importance de chérir la vie, de prendre avec bonté les petites misères, de considérer le point de vue de Dieu sur l'existence.

Ce sel de la sagesse, c'est surtout celui qui donne de la place à l'espérance, parce qu'elle est bienfaisante et que malgré toutes les apparences contraires, elle est justifiée : le Royaume de Dieu est là, au milieu de nous, et tout s'éclaire par lui. **C'est cette parole qui permet à tout le monde de rebondir** au lieu de s'appesantir, de mettre sous ses pieds la contrariété et la colère, de mettre de l'huile dans les relations, de faire sentir la bonté des êtres et du moment que Dieu nous offre. Que ce sel de la sagesse soit sur nos lèvres ! Et pour cela, qu'il soit dans nos cœurs. **Le temps de la prière est le temps où Jésus forge en nous cette sagesse qu'il veut trouver chez ses disciples**, qui est un art de vivre parce qu'il est d'abord une relation vivante avec le Père et avec nos frères.



Don Guillaume Chevallier, curé+

Tel. Presbytère et Accueil paroissial : 03 80 57 33 92

12 bd Alexandre 1^{er} de Yougoslavie - 21000 Dijon

Site : <https://www.saint-bernard-dijon.com> ~ mail : paroissesaintbernard.dijon@gmail.com

Carême 2023

Du désert, des larmes,
de la Parole et du Ciel.

Un Carême avec les béatitudes, commentées par Saint Bernard.

Mercredi des Cendres : 22 février

7h50 : Messe grégorienne

12h15 : Messe

19h : Messe

Adoration méditée
avec une béatitude par semaine

Jeudi 20h30-21h30

Dimanche 17h-18h

crypte ND d'Ephèse

Les laudes et la messe du samedi

Le samedi matin (8h30 et 9h, église
saint Bernard)

avec méditation sur la béatitude de
la semaine.

Confessions

Mercredi 17h-18h

Samedi 10h-11h

Journée du pardon

Mercredi 5 avril à St Michel

Jeûner et supplier

A l'issue de l'adoration du jeudi soir,
recevez le pain pour le jeûne du
lendemain.

Inscription par mail à la paroisse. Et
15 € pour payer le boulanger.

Chemin de croix

Le vendredi à 12h15

Église saint Bernard

*Suivi d'un jeûne partagé pour ceux qui
veulent (thé - chacun apporte son pain)*

Soutien financier à une œuvre des
sœurs OCPSP

(sœurs béninoises)

On vous en dira plus

Au revoir Marie !

Marie Lorne s'est éteinte cette semaine, et ses obsèques ont été célébrées samedi 4 février dans la crypte. C'est d'ailleurs sa fille Marie-Christine qui est l'auteur de la fresque que vous connaissez. Qui ne connaissait pas Marie ? Présente sur tant de fronts, depuis qu'elle avait rejoint Dijon en 1965, efficace organisatrice des repas paroissiaux pendant des années, aux commandes d'une petite association de soutien à la léproserie de Madjré au Bénin. Généreuse et déterminée, avec l'ardeur de ses racines espagnoles, Marie s'est beaucoup donnée. Merci Marie !





Réservez votre moment FRESH*

**Forum Ressourçant pour être des Époux Saints et Heureux*

Une soirée et une matinée juste pour votre couple

Samedi 4 mars - 18h-22h

Et dimanche 5 mars - 8h45-12h

C'est notre nouveau rendez-vous annuel pour les couples : on parle trop peu du mariage, de sa beauté, de ses défis... Témoignages, topos, prière pour booster votre couple, quelque soit votre nombre d'années de mariage, comme si vous étiez fiancés pour une révision complète... Casez les enfants le samedi, garderie assurée le dimanche.

Réservé aux couples de nos paroisses (St Bernard de Fontaine et Dijon),

places limitées. *Participation 30€ par couple (priorité sera donnée à ceux qui n'y ont pas déjà participé)* **Inscription impérative avant le 20 février par mail :**

paroissessaintbernard.dijon@gmail.com

Seul l'homme se soucie de protéger l'environnement et les générations futures, nous rappelle Tugdual Derville. Toute écologie est donc nécessairement humaine et doit intégrer chaque personne dans ses différentes dimensions et dans son environnement.

Les hommes et la nature sont interdépendants et chacun bénéficie de l'action de l'autre, complète le Pr. René Ecochard. Il en est de même entre les êtres humains. Ainsi, chaque personne a besoin d'une famille et chaque famille, de la société. En outre, la nature humaine est structurée par les relations intergénérationnelles et les relations hommes-femmes.

La réalité qui est mouvante nous confronte régulièrement à des pertes, plus ou moins grandes, observe Jeanne Bertin-Hugault. A l'issue d'un processus de deuil, choisir librement d'accepter une perte peut être un véritable chemin de vie. Trois pistes pour consentir à la réalité : la nommer, lâcher prise et vivre l'instant présent.

Pour Philippe Dewost, le numérique est créateur de liens et plein de promesses pour répondre à de nombreux défis de notre temps. Mais jamais il ne battra l'homme dans sa capacité créative à changer le destin de ses contemporains et dans sa présence auprès des plus fragiles. La question primordiale est de savoir si une nouvelle technologie peut servir le

rapport au réel et à l'autre. Pour y répondre, il faut sans cesse cultiver sa curiosité en se formant, en observant le monde et en discutant.

Bertrand Vergely se désole de la disparition du réel qui caractérise notre monde. Au nom d'un individualisme absolu, chacun devient libre de déterminer sa propre réalité et ainsi d'abolir les limites qui nous protègent. Mais ne désespérons pas ! La vie est fondamentalement ouverte à l'imprévisible, qui donne aux événements une tournure inattendue. Ne restons donc pas fixés sur le monde, mais regardons l'avenir et le potentiel incroyable de l'humanité. Seule l'aventure spirituelle peut la transformer et la libérer des démons qui l'asservissent. Rien ne pourra jamais remplacer la saveur du réel, qui se manifeste particulièrement dans l'unicité de chaque personne.

Forts de toutes ces constatations autour de notre réalité, nous voilà munis de nombreuses clefs afin de nous engager pour « **Un futur à tisser** » ! La jeunesse d'aujourd'hui, en quête de sens et d'actions concrètes, y a un rôle essentiel à jouer !



HORAIRES DU 5 au 19 FEVRIER 2023

Samedi 4 février :

18h Messe à la chapelle Saint François d'Assise (Joselyne Jhagarou)

Dimanche 5 février : 5^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h Messe à l'église Saint-Bernard

10h30 Messe à l'église Saint-Bernard

(Brigitte Santiard + ; René et Maryse Bégeot + ; en action de grâce pour Daria et sa famille ; pour Florent et sa famille ; pour l'anniversaire de Théodore ; Pia et Anouk et leurs parents ; don Patrick)

11h30 Baptême d'Anselme Grison

Pas d'adoration ni de vêpres ce dimanche

Pendant les vacances scolaires

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi

Laudes à 7h30 la semaine du 14 au 17 février

Attention, pas de messe grégorienne à la crypte

Samedi

8h30 Laudes et 9h messe à la maison natale à Fontaine les Dijon

Messe en semaine à l'église Saint-Bernard :

Mardi 18h30

Mercredi et vendredi à 9h

Jeudi à 18h30 uniquement le 16 février

Adoration à la crypte :

Jeudi de 20h30 à 21h30, vendredi de 8h30 à 9h

Confessions :

Jeudi de 20h30 à 21h30

Samedi de 10h à 11h

Attention, pas de confession le mardi à 15h30

Messes le week-end des 11/12 et 18/19 février :

Samedi 18h à la chapelle Saint François d'Assise

Dimanche 9h et 10h30 à l'église Saint Bernard

Dimanche 17h Adoration et confessions, 18h Vêpres

Intentions de messe :

Mardi 7 février à 18h30 : Marcel et Marcelle Chevillard + ; Roger Gogemet +

Mercredi 8 février à 9h : Joseline Jhagarou et sa famille

Dimanche 12 février à 10h30 : Jacques et Maguy Nauleau + ; Renée et Henri Rouget +

Samedi 18 février à 9h : Paul Jasserme +

Permanence d'accueil à la paroisse pendant les vacances scolaires :

Mardi : 16h30 – 18h30 et vendredi : 9h30 – 11h